# 成田市民の名が特攻隊員戦没者の中に

じめ各地で行われる。を新たにする慰霊祭が広島、長崎をはがえらせ、そして不戦と平和への誓いがえらせ、そして不戦と平和への誓い

TREET WEEK NOTE TO THE TOTAL TOTAL

員根本敏雄の人生を成田市戦没者九一公歳で戦没した飛行第十九戦隊特攻隊録を残すのは令、そんな思いの中から、この話をつてに、戦没者と家族の記

# 根本敏雄(attle LUB)

縄の空に散った。特攻隊に編入され昭和20年4月、23歳で沖特攻隊に編入され昭和20年4月、23歳で沖中に自ら志願して軍人に。戦局悪化の中、大正11年大竹に生まれる。法政大学在学



# 五柱の諸霊と重ねながらたどってみた

## 登用されよ国家有用の人材に

長男として生まれた。 根本牛太郎、母とよの間に五男二女の16日、成田市大竹317番地1に、父16日、成田市大竹317番地1に、父

3月卒)で同期には市内在住の古川英成田中学では、第4回卒(昭和16年(現、成田高校)に進んだ。 八生尋常小学校をおえて成田中学

一、谷武夫らがいた。

した。 の練習が過ぎて日射病になるほど熱中競技部に所属し、4年生のとき、猛暑も5番以内に入っていたという。 陸上学校の成績は優秀でクラスではいつ

であった。歩で成田まで練習に通うという努力家権古には、下総松崎駅前の自宅から徒一方、学校正科の剣道でも早朝の寒

「校風燦たる不動ケ丘の学舎に学びえて」の一文を残している。

る」(成田中内O回生記念誌) る。何として有難き師の恩を忘れよう か又日毎同じ学窓にありて親しく交じ か又日毎同じ学窓にありて親しく交じ が大が国有史以来未曾有の大戦乱の 真っ只中に社会の荒波に棹さす我ら強 すってそして国家有用の人材に登用さ く立てそして国家有用の人材に登用さ く立てそして国家有用の人材に登用さ なってそして国家有用の人材に登用さ なってそして国家有用の人材に登用さ なってそして国家有用の人材に登用さ



飛行第19戦隊の特攻機「飛燕」

## 自ら志願して

っている家はない、就職するのが一番 で「このあたりで、子どもを大学にや し、大学進学時には父も親戚も大反対 4月法政大学専門部に入学する。 しか と譲らなかった。 成田中学をおえた敏雄は、昭和16年

人学することで落ち着いた。 見かねた母が、間をとって専門部へ

抑えたが、父親は沈黙を守ったままで か、招集は必ず来るのだから……」と 親は泣きながら「戦争に行くことは死 にいくこと、死を覚悟してのこと。何 いと言い出した。 息子の将来を思う母 行けとも、行くなとも言わなかった。 でお前がそんなに急いで戦争にいくの に合格すると、本人は軍人を志願した 法政大学へ入って在学中、兵隊検査 もっとも牛太郎自身、近衛四連隊に



息子たちにしばしば自慢していた手前 人隊、日中戦争を体験し、軍人精神を

調べ) 押し切られ母親の悲嘆は大きかった。 程を半年繰り上げ卒業した。(法政大学 昭和18年9月、敏雄は専門部3年課 とうとう結論は、本人の「志願」で

## 「特攻隊」が編成される 戦局の悪化で

受験、特別操縦見習士官 (甲種幹部) 育隊に入隊した。 大邸は今の韓国内で に合格、三重県明野陸軍兵学校大邸教 敏雄は昭和19年度第一期「隼」隊を

戦局は一日ごとに激しさを加え、 戦闘 **署員の育成は急がれていた。** 続いて中国の石門の戦隊で実戦訓練

で数日間の訓練を受けた。 初の「特攻隊」の編成が行われ、ここ 校本隊に戻り、その後、千葉県柏で最 次いで、三重県内の明野陸軍飛行学

にも達している。 (自宅保存) **敏雄の心境などを知らせる手紙は**3通 この間、自宅の両親、兄弟にあてた

戦の敗北から、ガダルカナル島撤退 **國隊一九戦隊」 特攻隊に編入された** このころ、日本軍はミッドウェー海 敏雄は、名古屋の航空基地で「飛燕戦

> 米最後の決戦場となっていた。(大城将 サイパン玉砕と敗退を続け、沖縄が日 保著「沖縄戦」)

の主力になった。 による体当たり攻撃 特攻)が沖縄戦 10月から始まった「神風攻撃」 (飛行機 戦術も悲壮なものとなり、昭和19年

に飛び込んでいく。 けの燃料で基地を飛び立ち、敵軍の中 し、500キロ爆弾をつけて、片道だ 飛行機の胴体の下に250キロない

中に落ちた飛行機も多く、命中率は 著「沖縄戦(国土が戦場になったとき」) 13%と悲惨なものであった。(藤原彰編 撃にあって空しく途中で撃墜され、海 **雲霞のごとき敵機、敵艦の包囲と迎** 

### 「兄さんの分まで 父母に孝行してくれ」

す。きっとやります。 も今にあの航空母艦と交換してみせま の海にリンガエンに として東京の空に名古屋に。又レイテ す。枕を並べし、幾多の戦友は特攻隊 しました。 敏雄のこの六尺足らずの体 「敏雄は今台湾の南部屏東に居りま に散って逝去

父上様母上様元気に暮らして下さい。 我々若人で日本は必ず勝ちます 若人の意気しめさずば体あたり 若鷲の清く散りてぞをしからむ

> らぬ。若く清く散って逝くのだ。康正 君、公夫君も安じる。この手紙は内地 戦死したら香をたいてくれ、線香はい 為に尽くしてくれ。 美智子、兄さんが 正巳も軍人の子と思う。立派にお国の りがあったら便りを書きます」 これが **敏雄の遺書となった。** に帰る人があるので依頼する。 では折

いた言葉は、もはや念頭にはなかった。 たら、もう一度大学へ戻って勉強した い」と口癖のように弟正巳に聞かせて 遺言の決行であった。 「もし生きて日本に帰ることがあっ

って泣いたという。 なくともに手を取り合い、肩を抱き合 のが、今生の別れでした」と、根本家 ず生還した戦友の田中慶次(奈良県出 出撃し、敵の奇襲で被弾し、出撃でき という。 根本敏雄の家族も返す言葉も の玄関に土下座し「自分は生きて帰っ 13日17時20分、沖縄の空へ飛び立った て申し訳ない」と涙ながらに報告した 身) は、敏雄の最期を「昭和2年4月 戦後、特攻隊員でともに石垣島から

生涯は沖縄決戦に消えた。 こうして特攻隊員根本敏雄の公歳の

の思いはつきない。 散華していった戦没者への痛恨と追悼 祖国と両親、家族のことを案じつつ

と思う8月である。(文中敬称略) 平和の尊さとありがたさをしみじみ